

## LOS «NOAL» EXPRESAN RECONOCIMIENTO POR LIDERAZGO DEL PRESIDENTE SAMPER

**Cartagena de Indias, 20 de mayo de 1998. — Reconocimiento al presidente Ernesto Samper por su activo y exitoso liderazgo frente al Movimiento de los Países No Alineados desde 1995, formularon hoy los Ministros de Relaciones Exteriores y Jefes de Delegación de los 113 países que conforman esa organización y que deliberaron en esta ciudad.**

«Su acción de liderazgo ha demostrado que después de la terminación de la Guerra Fría, el Movimiento se ha expandido y está desempeñando un papel cada vez más importante en cada foro mundial, especialmente en el sistema de las Naciones Unidas y en el diálogo directo y franco iniciado con el Grupo de los Siete», indican en el denominado «Mensaje de Cartagena de Indias».

Así mismo reafirmaron la unidad y cohesión del Movimiento No Alineado como el foro político supremo del mundo en desarrollo y como el más eficaz mecanismo de diálogo de los miembros del Movimiento con los países industrializados y con otros actores de la comunidad internacional frente a los desafíos de un mundo cambiante.

De igual manera reiteran que la paz y la seguridad son esenciales para el desarrollo y para el logro de los objetivos del movimiento.

«La coexistencia pacífica es el fundamento del Movimiento No Alineado, por consiguiente, renovamos nuestro llamado a favor de la eliminación de las armas nucleares, las minas terrestres y de todas las armas de destrucción masiva», indica la declaración-.

MENSAJE DE CARTAGENA DE INDIAS

Anuncia apoyo a todas las acciones que en el marco de las Naciones Unidas y en el de diversas organizaciones regionales se adelantan para combatir el terrorismo y eliminar el tráfico ilícito de armas, en particular las armas pequeñas y el armamento liviano, que son instrumentos de muerte y herramientas del crimen en todas sus formas.

Rechazaron la acción de algunos Estados de arrogarse el derecho de juzgar la conducta de países en vías de desarrollo sobre diferentes asuntos, y de aplicar medidas coercitivas, en violación de los principios del Derecho Internacional, pues esto no puede ser un marco válido para una relación duradera entre Estados.

La cumbre del Movimiento de los Países No Alineados expresó su preocupación por la tendencia de imponer, dentro del marco de la globalización, modelos económicos uniformes que no tienen en cuenta las realidades de cada país y que ahondan las diferencias de carácter económico y social entre ellos.

Finalmente indican que Cartagena de Indias será un símbolo de la fuerza, unidad y autonomía del Movimiento No Alineado.

## MENSAJE DE CARTAGENA DE INDIAS

Nosotros, los Ministros de Relaciones Exteriores y Jefes de Delegación de los países del Movimiento No Alineado, reunidos a orillas del Mar Caribe en la heroica ciudad de Cartagena de Indias, patrimonio histórico de la humanidad y Perla de América,

Reafirmamos la unidad y cohesión del Movimiento No Alineado como el foro político supremo del mundo en desarrollo y como el más eficaz mecanismo de diálogo de los miembros del Movimiento con los países industrializados y con otros actores de la comunidad internacional frente a los desafíos de un mundo cambiante.

Reiteramos que la paz y la seguridad son esenciales para nuestro desarrollo y para el logro de los objetivos de nuestro Movimiento. La coexistencia pacífica es el fundamento del Movimiento No Alineado. Por consiguiente, renovamos nuestro llamado a favor de la eliminación de las armas nucleares, las minas terrestres y todas las armas de destrucción masiva.

Apoyamos todas las acciones que en el marco de las Naciones Unidas y en el de diversas organizaciones regionales se adelantan para combatir el terrorismo y eliminar el tráfico ilícito de armas, en particular las armas pequeñas y el armamento liviano, que son instrumentos de muerte y herramientas del crimen en todas sus formas.

Reafirmamos nuestro compromiso de darle a las Naciones Unidas un carácter más democrático y efectivo y, en tal sentido, de participar activamente en el proceso de reforma.

Rechazamos la acción de algunos Estados de arrogarse el derecho de juzgar la conducta de países en vías de desarrollo sobre diferentes asuntos, y de aplicar medidas coercitivas, en violación de los principios del Derecho Internacional, pues esto no puede ser un marco válido para una relación duradera entre Estados.

Reiteramos nuestra preocupación por la tendencia a imponer, dentro del marco de la globalización, modelos económicos uniformes que no tienen en cuenta las realidades de cada país y que ahondan las diferencias de carácter económico y social entre ellos. También consideramos que deben adoptarse medidas y mecanismos adecuados, especialmente por las instituciones de Bretton Woods, para evitar la repetición de las graves crisis económicas que algunos de nuestros Estados han afrontado.

Observamos con preocupación que las viejas barreras ideológicas han sido sustituidas por barreras comerciales neoproteccionistas que limitan el acceso de nuestros

productos a los mercados de los países desarrollados, y por barreras tecnológicas que nos impiden el acceso a los conocimientos especializados que requerimos para el desarrollo; e incluso por barreras étnicas en nombre de las cuales algunos países discriminan y marginan a ciudadanos de Estados en vías de desarrollo.

Resaltamos que el problema de la deuda externa sigue pesando dramáticamente sobre algunos de nuestros países, especialmente sobre Estados africanos, que siguen pagando un precio elevado por el servicio de la deuda externa y que va en detrimento del bienestar social de sus pueblos.

Expresamos nuestro reconocimiento al Presidente de Colombia, Su Excelencia Ernesto Samper Pizano, por su activo y exitoso liderazgo del Movimiento desde 1995. Su acción de liderazgo ha demostrado que después de la terminación de la Guerra Fría, el Movimiento se ha expandido y está desempeñando un papel cada vez más importante en cada foro mundial, especialmente en el sistema de las Naciones Unidas y en el diálogo directo y franco iniciado con el Grupo de los Siete.

Cartagena de Indias será un símbolo de la fuerza, unidad y autonomía del Movimiento No Alineado. Queremos expresar al pueblo de Colombia, a sus autoridades y a la gente cordial y generosa de Cartagena, nuestros sentimientos de aprecio y gratitud por la hospitalidad brindada durante estos años.

Cartagena de Indias, 20 de mayo de 1998

De esta forma, es reconocido el liderazgo ejercido por nuestro país al dar cumplimiento a la normatividad establecida en la OMC y al encabezar importantes procesos de integración en América Latina.

En la conferencia que concluyó hoy, se acordó continuar con el proceso de liberalización de sectores de agricultura y el comercio de servicios, evaluar el cumplimiento de los compromisos asumidos en las pasadas negociaciones y decidir sobre las negociaciones relativas a productos industriales, medio ambiente, inversión, competencia y propiedad intelectual.

La conferencia contó con la presencia de doce Jefes de Estado, tanto de miembros de nuestro movimiento como países desarrollados intervinieron. Bill Clinton, Fidel Castro, Tony Blair, Nelson Mandela y Fernando Henrique Cardoso, entre otros.